

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LA FRESA. CAMPAÑA 2012/13

Semana 7 (11 al 17 de febrero de 2013)¹

En esta semana se produce un aumento considerable de la oferta de fresa y mejora notablemente la calidad de la fruta. Como contrapartida continúa el descenso de los precios debido principalmente al estancamiento del consumo en los principales países europeos como consecuencia del mal tiempo.

INCIDENCIAS

La Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente ha anunciado el inicio en primavera de las obras de abastecimiento de agua a las zonas regables de Condado de Huelva y el entorno de Doñana, proyecto que además de garantizar el suministro a las explotaciones freseras de la zona, permitirá disminuir la presión sobre el acuífero 27 que afecta a Doñana.

MERCADOS EN ORIGEN

En las dos últimas semanas se están recolectando frutos de calidad superior y el volumen recogido ha aumentado de forma considerable, según comunican las comercializadoras consultadas.

Por segunda semana consecutiva se observa una bajada de los precios en origen, motivada por diversos motivos:

- La calidad obtenida en los meses de enero y diciembre ha podido desincentivar el consumo.
- La demanda nacional de fresa se encuentra por debajo de lo esperado, probablemente debido a la crisis económica.
- El repentino exceso de oferta.
- Pero la causa que seguramente más influye es el estancamiento del consumo en los principales países europeos a los que se exporta la fresa de Huelva, como consecuencia del mal tiempo y las bajas temperaturas que desincentivan el consumo de esta fruta .

Todo ello ha llevado a que el precio percibido por el agricultor en esta semana se sitúe en torno a 1,27 €/kg, un 18,6% por debajo del precio alcanzado en la misma semana de la campaña anterior.

La variabilidad de los precios en esta semana es muy amplia. Algunas empresas han podido suavizar la caída de precios, frenándola en el nivel de los 1,50 €/kg; pero en otras los precios percibidos por el agricultor han llegado a alcanzar los 0,80 €/kg.

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2012/2013, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

Tabla 1. Precios pagados al agricultor de I categoría comercial (€/kg)

	Campaña 2011/12			Campaña 2012/13		
	Semana 5	Semana 6	Semana 7	Semana 5	Semana 6	Semana 7
Fresa	1,77	1,58	1,56	2,41	1,77	1,27

Fuente: Observatorio de Precios y Mercados (Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente) y consultas al sector.

MERCADOS EN DESTINO

En el mercado nacional el precio de la fresa de origen Huelva en los principales minoristas de la distribución moderna gira en torno a los 3,85 €/kg, un 9,2% por debajo del de la semana anterior.

Tabla 2. PVP de fresón en España. Semana 7 (11/02 a 17/02 de 2013).

Producto	Precio frecuente semana actual (€/kg)	Precio frecuente semana anterior (€/kg)	Var. % semana anterior
Fresón	3,85	4,24	-9,2%

Fuente: PVP de productos de alimentación. Ministerio de Economía y Competitividad.

En los mercados mayoristas² franceses las cotizaciones de la fresa de primera categoría han oscilado entre los 1,70 €/kg del mercado de Perpignan y los 4,0 €/kg del mercado de Toulouse, para la presentación de barquetas de 250 gramos. En todos ellos la tendencia del precio fue a la baja a lo largo de la semana.

En el mercado mayorista de Londres la fresa originaria de Huelva empezó la semana con cotizaciones de 3,28 €/kg para ir descendiendo hasta los 2,31 €/kg al llegar el viernes, también para la presentación en barquetas de 250 gramos.

En Mercamadrid el precio más frecuente para la fresa nacional en la semana 7 de 2013 ha sido de 1,64 €/kg.

² Fuente: Información Semanal Sectorializada de Precios de Productos Hortofrutícolas en los Principales Mercados Europeos, Estados Unidos y Canadá. Secretaría de Estado de Turismo y Comercio. Secretaría General de Comercio Exterior.